

基地関係特別委員会 会議録（要旨）

○ 開催年月日 平成 30 年 1 月 11 日（木）

午前 10 時 00 分 開会

午前 10 時 36 分 閉会

○ 場 所 第 3 常任委員会室

○ 出席委員（8名）

委員長	桃原 朗
委員	宮城 克
委員	山城 康弘
委員	桃原 功

副委員長	伊波 一男
委員	石川 慶
委員	濱元 朝晴
委員	我如古 盛英

議長	大城 政利
----	-------

○ 欠席委員（2名）

委員	伊佐 哲雄
----	-------

委員	比嘉 憲康
----	-------

○ 委員外議員（0名）

○ 説明員（0名）

○ 議会事務局職員出席者（1名）

議事係長	中村 誠
------	------

○ 協議案件

うるま市及び読谷村での米軍ヘリの相次ぐ不時着について

基地関係特別委員会 会議録（要旨）

平成 30 年 1 月 11 日（木）

○**桃原朗 委員長** ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。

（開会時刻 午前 10 時 00 分）

【協議事項】

うるま市及び読谷村での米軍ヘリの相次ぐ不時着について

○**桃原朗 委員長** 本件について、基地渉外課長より説明をお願いしたい。

○**基地渉外課長** （別添資料の説明を行う）

○**桃原朗 委員長** ただいまの説明に対して質疑はあるか。

○**桃原功 委員** 文案に「日米地位協定の改定」が入っていないが、理由があるのか。

○**基地渉外課長** 事故を受けて、すぐに対応するという中で今回の文案となっている。

日米地位協定改定の必要性については理解しており、軍転協の要請の中でも求めている経緯がある。

○**桃原功 委員** うるま市に不時着したUH-1Yヘリは、米軍が 2010 年に更新した新しいヘリであるにも関わらず故障しており、ほぼ全機種だめということがある。

「飛ぶな」ということをもっと強く訴えてほしい。また報道で普天間第二小にカメラ設置や人員配置がされたとあったが、これは全額防衛予算か。

○**基地渉外課長** 本件は教育委員会が主管となっており、詳細は把握していない。

○**我如古盛英 委員** 9日に防衛局長に抗議したとのことであるが、米軍や外務省等、ほかの機関への抗議はどのようになっているのか。

○**基地渉外課長** 防衛局以外については抗議文を郵送している。

○**我如古盛英 委員** 1カ月前くらいに米海兵隊の全機種のうち飛べるのは4割程度という内容の報道があり、今回の事態を受け実感している。

○**桃原朗 委員長** 本件に係る意見書及び抗議決議の取り扱いについて協議していただきたい。

○**桃原功 委員** その前に一言申し述べたい。6日及び8日に不時着があり、私は8日、9日に委員長へ連絡したが反応がなく、副委員長や事務局に電話してようやく本日の開催に至っている。もう少し早めの対応をお願いしたい。

○**桃原朗 委員長** 9日に桃原委員や伊波副委員長から連絡をいただき、副委員長と基地関係特別委員会の開催を確認の上、事務局に対し11日の委員会開催を手配させたところである。

- 桃原功 委員** 共生の会の比嘉委員が欠席ということで1つの会派は参加していないが、このような事態であり抗議すべきと考えている。共生の会も同様な理解と思う。ぜひ早目に抗議する方向で進めていただきたい。
- 我如古盛英 委員** ぜひ迅速な行動が必要と考える。
- 伊波一男 委員** 抗議に向けた取り組みは必要と考えているが、会派へ持ち帰り本日配付の資料や協議の内容も報告してまいりたい。
- 桃原朗 委員長** 絆クラブとしても会派のメンバーに調整していないところがあることから、抗議に向けて最終的に確認を取っていただきたい。では、次の委員会の開催日について、週明けは経済建設常任委員会が久米島出張となっているが、できれば抗議の方向で内諾をいただき、来週の15日（月）か16日（火）に開催したいと考えているが、いかがか。
- 桃原功 委員** 早いほうがよい。
- 桃原朗 委員長** 次回の委員会は12月15日（月）としてよいか。
（異議なし）
- 桃原功 委員** 最近の事故の多さは異常である。毎回、第三海兵遠征軍司令官宛てに抗議しているが、トップのニコルソン司令官には会えたことがない。よって今回は、司令部に加え普天間基地司令官にも会えないか。部品の備蓄状況や米兵の疲労度なども確認したい。ぜひ要請先に入れていただきたい。
- 桃原朗 委員長** 15日までには意見も集約できるような形で進めていただき、そこで議論してまいりたい。
- 伊波一男 委員** 基本的にはいろいろ出された意見を会派へ持ち帰り、15日には各会派の取り扱いからスタートするということがよいか。
- 桃原朗 委員長** そのとおりである。
- 我如古盛英 委員** 抗議の方向で進めるということであるが、臨時会開催日についても調整が必要ではないか。
- 桃原朗 委員長** 委員長としては次の15日に抗議の可否が決定するということも踏まえ、臨時会を開くにあたっては早くも22日（月）くらいかと考えている。

【協議結果】

本件について持ち帰り会派調整の上、次回12月15日の委員会で引き続き協議することに決定する。

○**桃原朗 委員長** 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。

閉会時刻（午前10時36分）